

PRESENTACIÓN

Gestionar una revista de divulgación científica y cultural es apostar al conocimiento. Conscientes de nuestro rol –como Consejo de Comunicación– en esta noble y por demás compleja tarea, con el apoyo de la academia, hemos creado un producto que responde a la necesidad de generar espacios de diálogo en materia que nos compete, que nace con la finalidad de difundir los avances y desafíos que enfrentamos en el ámbito de la comunicación; y pretende despertar el interés de los lectores por las diversas dimensiones y enfoques que estas problemáticas conllevan, propiciando al desarrollo de una sociedad basada en el conocimiento.

Es indiscutible la relevancia que representa el desarrollo de investigaciones, análisis y estudios de casos para la producción y promoción del conocimiento en el área de la comunicación. La Revista Enfoques de la Comunicación constituye un espacio donde los actores del Sistema de Comunicación Social (SCS) y la sociedad en general, pueden reflexionar, analizar y debatir sobre temas relacionados con los derechos a la comunicación.

En esta oportunidad tengo el enorme agrado de presentar el resultado de esta gestión institucional. Eviden-

ciar los riesgos a los que se ven expuestos los periodistas y trabajadores de la comunicación, los problemas y retos que enfrentan en el ejercicio de su labor, así como los logros en materia de la libertad de expresión, es este precisamente el propósito del fascículo No. 7, cuyo contenido está enfocado en la “Seguridad para periodistas, libertad de expresión y el ejercicio periodístico”.

Con esta compilación de enfoques, análisis, posturas críticas y planteamientos novedosos, pretendemos, en definitiva, fomentar y enriquecer los debates actuales sobre los derechos a la comunicación y el ejercicio periodístico, desde una reflexión propositiva y respetuosa.

Con el afán de reflejar la complejidad de la labor periodística y la pluralidad de miradas, desde una óptica teórico-práctica de los que estamos inmersos en el ámbito de la comunicación, dejo a su disposición este compilado.

Como siempre, mi agradecimiento a los autores que –desde varios ámbitos– vienen colaborando y enriqueciendo los contenidos de los distintos números de la revista. Por otra parte, quisiera agradecer el entusiasmo y apoyo recibido de los integrantes de nuestro Consejo Editorial, así como a los académicos de las distintas universidades a nivel nacional quienes apoyaron en el proceso de revisión por pares de los aportes recibidos para este número.

Finalmente, mi reconocimiento al equipo técnico que hizo posible que esta revista se convierta en un producto de interés de quienes hacemos la comunicación con enfoque de derechos.

Espero, se sientan complacidos con el desarrollo de temas que en ocasión se abordan.

Lic. Jeannine Cruz, Msc.
Presidenta del Consejo de Comunicación

